
  先⽇ふと⼿に�った冊�の、岩立��さん（東��政⼤��授
NHK��テレビ「すくすく��て」の助�者など）の「じっくり
⾒�り��て」というコーナーに、「とかく�てる側の、『�ども
をどう�てればいいのか』が優先されがちです。しかし、そもそ
も��てや��とは、�え�むのではなく、�どもが⾃らやって
みたいと��的に�びだせるようにかかわりを⼯夫し、��を�
えていく�みです。ここに、��てや��の�しさ、�さがあり、
やりがいがあるのです。」というお�がありました。
  �は、これを�みハッとしました。��での��や⾏事で�に
付けるべき内�は��指��領で�められています。でも、それ
を�え�めばよいのかというとそうではありません。�師が��
するばかりでは、�くの�どもはうんざりするでしょう。岩立さ
んが�べられたように、�どもが⾃らやってみようと�びだせる
ことを⽬指すのが⼤切です。だから�師は、「え�なんでだろう。
�べてみたい」、「もっと上⼿になりたい」と�どもたちが⾃�か
らやりたいと思うように�々な仕掛けをするのです。
 �は、授業ではそれを�識していたつもりです。でも、��で
の我が�への�し�については、�どもが⾃らやってみたいと�
�的に�びだせるようなかかわりや��を�えていく�⼒をして
いただろうかと�り�ると、不⼗�だったのではないかと思いま
した。これから�しやり�そうと�省しています。
 また、岩立さんはこの�の中で「��てで�が�も⼤切だと思
うことは、どの�どもも��して⽇々を�ごせているか、という
ことです。」とも�べられています。
 おそらく常⽇�から、お��の�来について�々なことをお�
えのことと思いますし、どのように�したらよいのかと�⾏��
されていることと思います。そうした��にとって、�しでも�
�ての��になればと思い岩立さんの�をご��いたしました。
 �しい年に向け、⼀年を�り�り�への⽬標を�めるこの時期
に、ぜひ、��てについてもお�えいただければ�いです。よい
お年をお�えください。

鶴間小だより
町田市立鶴間小学校＿校長＿浦木_義尚 令和６年１１月２９日

２０２４年も�すところひと⽉となりました

 １２⽉は２�期のまとめの⽉であり、２０２４年の��の⽉でもあります。��では、各�
年で２�期の��のまとめをしているところですが、すでに、来年度の��活動の��の作成
に�り掛かっています。これにあたって、��にさせていただくのが、現在、保�者の��に
提�いただいている保�者アンケートです。まだ、ご提�されていない�は、ぜひ、ご提�を
お願いいたします。ご協⼒よろしくお願いします。[１１⽉１９⽇（�）tetoru配��]
https://forms.gle/aevJi8zMJYun8u566

「��てで�も⼤切なこと」



2024年度12⽉ 2024年度1⽉※星�のある⽇は、
 スクールカウンセラー
 の来�⽇です。

�の時間の内�について

�������
�書���書
児�����員�担当の
   ��
ユニ�代��員�担当の
   ユニセフ募金に�
   する��
体��体��員�担当の
   ��

 1⽉21⽇(�)〜
27⽇(⽉)に�内
書�め�を開�
します。�供た
ちの⼒作をぜひ
ご�ください。
ご来�を�より
お待ちしており
ます。


